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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

в последующие двое суток в крае
22 июня Переменная облачность, 

местами дождь, гроза, град. 
Ветер юго-западный, днём 5-10 
м/сек., с усилением до 15 м/сек.

23 июня Переменная облачность, 
местами кратковременный
дождь, гроза, возможен град.

Переменная облачность, 
временами дождь, возможен град. 

Ветер восточный, 4-9 м/сек.
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ПОДПИСКА 2017
Уважаемые жители села Бурла!

Приглашаем вас на День подписки, который будет 
проходить в селе Бурла 22 июня с 10 до 13 часов в 
отделении почтовой связи. Все оформившие подпи-
ску в этот день получат подарки от редакции газеты 
«Алтайская правда».

На правах рекламы.

21 июня 1979 года, № 142

Улице – имя директора
«Восемнадцатилетним юношей ушел на военную службу 

в 1942 году Николай Федорович Светлов. Храбро сражался за 
Родину военный моряк. А после увольнения в запас вернулся 
в родные края, на Алтай. Поступил рабочим на Алтайский 
тракторный завод. Учился без отрыва от производства, 
одновременно продвигаясь по службе. Избирался секретарем 
партийного комитета АТЗ. Учитывая просьбу коллектива, 
партийной, профсоюзной организаций, комсомола и 
администрации Рубцовского завода тракторных запчастей, 
исполком краевого Совета народных депутатов принял недавно 
решение назвать именем Н.Ф. Светлова одну из улиц города.

Н. МАРКОВ, корр. «Алтайской правды», г. Рубцовск».
Стиль и орфография приведенных материалов сохранены.

.ЦИФРА.
С суши на воду

В Алтайском крае вырос объем средств, выде-
ленных на развитие судоходства. В 2017 году на 
эти цели потратят 60,4 млн рублей, что равно 
финансированию за два предыдущих года. 

60,4    
 А    
  
Ранее в регионе было заключено соглашение между кра-

евым правительством, администрацией Обского бассейна 
внутренних водных путей и предприятиями добывающей 
отрасли. Вместе они будут реализовывать проект развития 
инфраструктуры внутреннего водного транспорта.

Вместе они реализовывают проект развития инфраструктуры 
водного транспорта, главная цель которого – переориентировать 
транспорт с автомобильного на водный. Это позволит заметно 
разгрузить дороги и увеличить сроки их эксплуатации.

Алёна ИВАНОВА.ХРОНИКИ АП .

.НОВОСТИ.Храним традиции. Шагаем в будущее
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На Оби построят новый мост

Уже известно, что искусственное сооружение в 
районе поселка Бельмесево будет опираться на 
14 опор, а его общая длина составит 2,5 киломе-
тра. Всего 25 мостов планируется построить 
в рамках проекта «Обход г. Барнаула».

Более мелкие путепроводы 
возведут через реки Барнаул-
ку, Лосиху и другие, а также 
через железнодорожные пути 
в районе станции Штабка.

Строительство будет 
идти в рамках федеральной 
программы за счет средств, 
собранных по системе «Пла-
тон», по которой регионам, 
прошедшим экспертизы 
проектов в Москве, выделят 
средства на новые мосты. Уже 
получили одобрение проекты 
Удмуртии, Новосибирска, Ха-
баровска. Разработкой обхода 
Барнаула занимается компа-
ния из Санкт-Петербурга АО 
«Институт «Стройпроект», в 
качестве субподрядчиков – 
новосибирские и барнауль-
ские предприятия. Стоимость 
работ по строительству обхо-
да Барнаула оценивается, по 
предварительным данным, в 
20 миллиардов рублей. Про-
ект будет реализован в 2019 
– 2020 годах.

С декабря 2016 года ведутся 
инженерно-топографические, 
гидрологические и прочие 
изыскания, что позволит 
изучить территорию, на ко-

торой будет построен обход, 
комплексно. Не забыли и 
о влиянии нового объекта 
на экологию местности. На 
протяжении всей трассы 
проведены исследования по 
определению текущего экосо-
стояния всех природных сред, 
взяты образцы атмосферно-
го воздуха, почв, грунтовых 
и поверхностных вод из всех 
водотоков, а также выявлены 
пути миграции диких живот-
ных в пойме реки Оби.

На разработку проек-
тно-сметной документации 
и изыскательные работы из 
краевого бюджета выделено 
682,412 миллиона рублей. Пой-
ма реки в районе будущего 
моста оказалась проблемной, 
поэтому пришлось привле-
кать дополнительную техни-
ку. Путь буровой установке 
прокладывали снегоочисти-
тельные машины, а геологи 
вынуждены были добираться 
на лыжах и спецтехнике.

Но зимой толщина льда на 
Оби не позволила провести 
все геодезические и геоло-
гические работы, поэтому 
к работам новосибирские 

специалисты из АО «Строй-
изыскания» приступили 
летом. Сейчас они на заклю-
чительном этапе. В данный 
момент на Оби в районе по-
селка Бельмесево с помощью 
буровой установки ведется 
исследование дна и грунта, 
для того чтобы понять, ка-
кие опоры нужны для нового 
моста. Сваи проникают до 
50 метров, при этом глубина 

Оби в данном месте не пре-
вышает трех метров.

– Исследования помогут 
понять, какой фундамент 
нужен для нового моста. 
Сейчас уже ясно, что мост 
будет состоять из 14 опор, 
заглубленных на 32 метра от 
поверхности дна. Для мостов 
на этом участке Оби это нор-
мальная глубина, – отметил 
Дмитрий Еремеев, ведущий 

геолог технического отдела 
АО «Стройизыскания».

Интересно, что буровая 
бригада живет на барже с 
мая и отправится на другой 
объект только в конце июня, 
когда закончатся все основ-
ные изыскания. По словам 
Дмитрия Еремеева, рабочие 
привыкли к кочевой жизни 
и для них баржа вроде квар-
тиры на воде с минимальным 

набором бытовых удобств. На 
берег бригада сходит не так 
часто, продукты, топливо и 
буровой инструмент подвозят 
по мере надобности.

Как отметил начальник 
«Алтайавтодора» Василий 
Мотуз, генеральный проек-
тировщик несколько раз пе-
реносил ось будущего моста. 
Пойма реки там составляет 
около 15 километров, к тому 
же много озер. Надо было 
правильно проложить ось 
со множественными эстака-
дами, которые не позволят в 
будущем влиять на русло реки 
и приводить к затоплению. 
Буровые работы необходи-
мы не только под мостовые 
сваи, но и для строительства 
земельного полотна для до-
роги. В обходе Барнаула пла-
нируется четырехполосная 
трасса с двумя смотровыми 
площадками.

Все работы в рамках гос-
контракта завершатся к сен-
тябрю 2017 года. Затем проект 
будет отправлен в Москву.

Татьяна 
КОЧЕТЫГОВА

Сваи вбивают на глубину 50 м.

Перед полётом – дружеские шаржи.

 Баржа для геологов что квартира на воде.

Дмитрий Еремеев рассказал о работе буровой.

.ОТДЫХ И ПУТЕШЕСТВИЯ.
Прямиком в Анапу

16 июня после двухлетне-
го перерыва из Барнаула 
вылетел самолет в Анапу. 
Рейс выполняет авиакомпа-
ния «ИрАэро» на воздушном 
судне российского произ-
водства SSJ100, «Сухой Су-
перджет».

– Возобновление этого рейса очень 
важно для жителей Алтайского края, 
– рассказала Юлия Шлыкова, менед-
жер отдела маркетинга ОАО «Авиа-
предприятие «Алтай». – Теперь они 
смогут совершать прямые перелеты 
два раза в неделю.

Рейсы лайнер вместимостью 93 
пассажира будет выполнять по по-
недельникам и пятницам. Весьма 
удобно и время вылета. Из Барнаула 
путешественники отправятся в 6.40, 
а прилетят в Анапу в 7.30 по местно-
му времени. Так, проведя без малого 
пять часов в пути, они, по сути, не 
потеряют драгоценного отпускного 
времени. Стоимость билета в один 
конец – 9711 рублей.

– Этот рейс для нас удобен, так 
как осуществляется без пересадок 
в Москве, – поделилась одна из пас-
сажирок Татьяна Рудакова. – Мы 
с мужем летим отдыхать в ведом-
ственный пансионат Министерства 

обороны. Еще с октября планиро-
вали свой отпуск и все тщательно 
продумали.

Праздничная отправка рейса в 
международном аэропорту им. Г.С. 
Титова лишь добавила настроения 
отпускникам.

Прямо во время регистрации ве-
селый аниматор раздавал каждому 
пассажиру подарки, улетающих ри-
совал художник-шаржист, было ор-
ганизовано шоу мыльных пузырей, 
звучал романтичный саксофон.

Всего в этот день из Барнаула в 
Анапу отправилось 77 человек.

Алёна БЕЛОУСОВА.

Принимаем 
зарубежных гостей

Летняя академия Молодежной ассамблеи БРИКС 
стартует на Алтае 22 июня. В мероприятии 
примут участие порядка ста молодежных ли-
деров из 11 стран.

В этом году приедет много представителей стран, не 
являющихся членами БРИКС, куда входят Бразилия, Россия, 
Индия, Китай и ЮАР. Будет участвовать молодежь из Донецкой 
Народной Республики, а также из стран Центральной Азии, 
сообщает пресс-служба АлтГУ.

Инновационный 
прорыв

Наш край улучшил свои позиции в рейтингах 
по инновационному развитию российских реги-
онов, который составил НИУ «Высшая школа 
экономики».

Регион попал в десятку лучших по качеству инновацион-
ной деятельности, поднявшись на восемь позиций. Также 
край занял 27 место по инновационному развитию в целом, 
в 2014 году он был на 30 строчке.

Кроме того, край входит в число лидеров по уровню разви-
тия инновационного бизнеса. У нас самый высокий удельный 
вес малых предприятий, занимающихся технологическими 
инновациями, – в рейтинге по этому показателю региону 
досталось первое место.

На 12 строчку рейтинга край попал по уровню готовности 
к будущему, демонстрируя хорошие показатели по техно-
логической ориентированности региональных стратегий.

Вести 
с бензоколонок

В мае Алтайский край вошел в десятку регионов 
страны с самыми низкими розничными ценами 
на ГСМ.

Бензин в регионе стоит в среднем 35,84 рубля за литр, в 
России – 37,6 рубля. Цена дизельного топлива в крае – 35,69 
рубля за литр, в России – 37,7 рубля, сообщает краевое управ-
ление по развитию предпринимательства и рыночной ин-
фраструктуры.

Расти, зарплата
По предварительным данным, реальная зар-
плата в регионе выросла за первые четыре 
месяца на 1,5%. 

Если сравнивать с январем – апрелем 2016 года, средняя 
зарплата в крае выросла на 6,4%, сообщают в Минэкономраз-
вития региона.

Самые позитивные результаты – в сфере образования и 
сельском хозяйстве: к январю – апрелю 2016 года рост 108,9 
и 108,5% соответственно.

«Непутевые заметки» 
на Алтае

В регионе работает съемочная группа Пер-
вого канала «Непутевые заметки» с Дми-
трием Крыловым. Он приезжал сюда в 
декабре прошлого года, пообещав вернуться 
летом.

«Непутевые заметки» уже побывали в Романовском 
районе на Гуселетовских озерах. Гости катались на ску-
тере, катамаранах, отдыхали у костра, сообщают в Ал-
тайтурцентре.

В планах – озеро Яровое с дельфинарием, аквапарком и 
цирком больших зверей, где живет самый длинный жираф. 
Также группа посетит Алтайский и Бийский районы, где 
заберется на Чертов палец, встретится с шаманом и снимет 
обряд, посвященный дню летнего солнцестояния. 

Алёна ИВАНОВА
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«В наших детсадах 
уютнее»

Курорт 
набирает высоту

Возможность для диалога

Анастасия Шмидт из Кыт-
маново стала единственной, 
кто представлял в этом году 
Алтайский край на III Всерос-
сийском форуме-конференции 
общественной организации 
«Воспитатели России».

Мероприятие проходило в Мо-
скве при поддержке Министерства 
образования и науки Российской 
Федерации, Правительства города 
Москвы, партии «Единая Россия». В 
форуме приняли участие более 400 
делегатов из разных уголков страны. 
Тема – «Современный детский сад: 
здесь растет великое будущее России».

Анастасия Шмидт – член региональ-
ной общественной организации «Вос-
питатели России». Работает в детском 
саду «Малинка», который был открыт 
в 2011 году благодаря долгосрочной це-
левой программе «Развитие дошколь-
ного образования в Алтайском крае».

То, что Анастасия была удостоена 
такой чести, стало для неё настоящим 
сюрпризом. Но даже в непродолжи-
тельной беседе с этой обаятельной 
девушкой становится понятно, что 
перед нами окрыленный человек, 
который всей душой любит детей и 
свою работу. И, как нам пояснили в ко-
митете по образованию администра-
ции Кытмановского района, своих 
педагогов там стараются продвигать, 
тем более таких талантливых.

На форуме обсуждались разные 
вопросы современного дошкольного 
образования. В том числе нецелесо-
образность объединения садиков и 
школ, возвращение в штат детских са-
дов медицинских работников, повыше-
ние статуса профессии «воспитатель». 
Наша Настя приняла участие в работе 
секции «Здоровье детей дошкольно-
го возраста: актуальные проблемы 
и пути решения», модератором кото-
рой выступил известный московский 
педагог-просветитель Баатр Егоров.

– Мы слушали его с огромным ин-
тересом, – говорит Анастасия. – Для 
нас также была проведена экскурсия 
по московским садам. Но лично меня 
столичные садики не впечатлили. Там 
нет такого уюта и домашней атмосфе-
ры, какая есть у нас. Малыши весь день 
проводят в кружках и секциях, а задача 
воспитателя – только направлять их. 
Мы побывали на открытом занятии 
физкультурой. Там с детьми работал 
робот. А физинструктор с помощью 
телефона управлял механизмом. 

Анастасия Шмидт впервые была 
в Москве. Прогулялась по городу, по-
смотрела местные достопримечатель-
ности и… поняла, что дома лучше.

– Уровень, конечно, чувствуется. Го-
лова полна идей, как можно организо-
вать здоровую среду в нашей «Малинке». 
А еще я очень соскучилась по детям!

Ольга РОДИОНОВА
 (фото из архива Анастасии ШМИДТ)

Белокуриха должна стать доступнее для жителей Си-
бири благодаря развитию региональных авиаперевозок. С 
1 сентября этого года авиакомпания «Сибирская легкая 
авиация» планирует начать выполнять регулярные 
рейсы по маршрутам Новосибирск – Белокуриха – Ново-
сибирск, Барнаул – Белокуриха – Барнаул и Томск – Бело-
куриха – Томск.

В минувшие выходные состо-
ялся экспериментальный полет 
Ан-28 по маршруту Томск – Ново-
сибирск – Белокуриха. На самолете 
прилетел полномочный предста-
витель президента в Сибирском 
федеральном округе Сергей Ме-
няйло. Он провел совещания по 
развитию малой авиации на базе 
Белокуриха-авиа».

Сейчас рядом с курортом рас-
положена посадочная площадка. 
Грунтовая взлетно-посадочная по-
лоса соответствует установленным 
требованиям и предназначена для 
приема легкомоторных самолетов. 
Сюда как раз и приземлился Ан-28. 
Время пути из Новосибирска соста-
вило один час пятнадцать минут.

– Привлекательность туристи-
ческой территории сегодня сдер-
живается отсутствием доступного, 
стабильного авиасообщения между 
регионами, – сказал Сергей Меняй-
ло. – С его развитием увеличится 
турпоток в Алтайский край. Чтобы 
проект реализовался, нужно консо-
лидировать усилия всех заинтере-
сованных сторон: власти, перевоз-
чиков, туроператоров, курортного 
бизнеса. Авиасообщение обязано 
быть безопасным, а цена билета 
приемлемой – доступной для лю-
дей. Авиамаршруты в сибирские 
территории являются социально 
значимыми и должны поддержи-
ваться государством. Мы выступим 
с такой инициативой. Экспертная 
группа проработает предложения 
для Министерства транспорта РФ 
по механизму поддержки таких 
маршрутов. Но на федеральный 
уровень нужно выйти с аргумен-
тированными предложениями.

Сегодня в открытии авиамарш-
рутов до Белокурихи заинтересо-
ваны сами перевозчики, а это са-
мое главное. Есть уже данные по 
примерной стоимости билетов. Из 
Белокурихи до Новосибирска – 2741 

рубль, до Томска – 3220 рублей. По 
мнению экспертов, эти цены спо-
собны стать хорошим аргументом 
в пользу выбора самолета.

– Мы считаем наиболее перспек-
тивным маршрутом Новосибирск 
– Белокуриха – Новосибирск, – го-
ворит генеральный директор «Си-
бирской легкой авиации» Андрей 
Богданов. – Интересен и Томск, мы 
базируемся там. Прекрасно пони-
маем, что если не будет загрузки, не 
будет и рейсов. Поэтому работаем с 
аэропортами Барнаула, Новосибир-
ска и Томска по переориентации 
пассажиров на авиационный транс-
порт, скидкам на обслуживание 
самолетов и субсидированию по 
федеральной программе. Главное 

– обеспечение авиационной без-
опасности. Совместно с руковод-
ством «Белокуриха-авиа» согласуем 
порядок обустройства площадки.

Посадочная площадка, предна-
значенная для приема самолетов и 
вертолетов, расположена на рассто-
янии чуть более 5 километров от 
Белокурихи. Это бывший аэродром 
гражданской авиации, который 
использовался до 1987 года для 
приема самолетов Ан-2 и Л-410.

– Потенциал площадки огром-
ный, – считает директор «Бело-
куриха-авиа» Леонид Афанасьев. 
– Таких за Уралом найти сложно, в 
том числе с точки зрения безопас-
ности: рядом нет высотных зданий, 
вышек. То же самое и по наземной 

части: нет оврагов, лесов, рек. На-
чало для развития малой авиации 
уже сделано. Но дальше требуются 
инвестиции. Власти, бизнесу нужно 
садиться за стол переговоров.

Подключиться к развитию 
площадки уже готовы санатории 
Белокурихи. По словам председа-
теля совета директоров компании 
«Курорт Белокуриха» Александра 
Бенгардта, несколько десятилетий 
назад очень популярным был рейс 
«Белокуриха – Новокузнецк». Сей-
час же санатории готовы размещать 
у себя рекламу новых рейсов. У ком-
пании в 20 городах есть офисы по 
продаже путевок, в которых также 
можно продвигать доступность 
курорта с точки зрения развития 
региональной авиации.

Первый заместитель председа-
теля Правительства Алтайского 
края Сергей Локтев считает, что 
развитие авиационной площадки 
в Белокурихе способно улучшить 
доступность не только курорта, но 
и других главных туристических 
центров региона.

– Это игорная зона «Сибирская 
монета» и «Бирюзовая Катунь», – 
говорит он. – Думаем, что рейс Бар-
наул – Белокуриха – Барнаул также 
должен стать востребованным. Мы 
будем заниматься этим вопросом. 
В перспективе нужно прорабаты-
вать и Кемерово. Ведь в Белокурихе 
много отдыхающих оттуда.

Отметим, что в ближайшие 
месяцы участники совещания 
будут детально заниматься вне-
сением своих предложений по 
развитию региональной авиации. 
А с 1 сентября авиакомпания «Си-
бирская легкая авиация» плани-
рует начать регулярные рейсы в 
Белокуриху.

Кристина ЛИВЕР

Пятого июня глава ре-
гиона Александр Карлин 
подписал Указ о создании 
Совета по правотворче-
ству при губернаторе 
Алтайского края. Ле-
том будет сформиро-
ван его состав, а первое 
заседание планируется 
провести осенью. О том, 
какие задачи ставятся 
перед новой структурой, 
наш сегодняшний разго-
вор с представителем 
губернатора и Прави-
тельства Алтайского 
края в АКЗС доктором 
юридических наук Анто-
ном Васильевым.О   

– Антон Александрович, с 
какой целью создается Со-
вет по правотворчеству 
и почему сейчас?

– Цель создания совета – в 
привлечении ученых-юри-
стов к совершенствованию 
правотворческой деятельно-
сти органов государственной 
власти края, в обеспечении экс-
пертной оценки инициатив, 
которые разрабатываются орга-
нами исполнительной власти. 
Можно сказать, что это ответ 
на запрос, который во многом 
исходит от самого общества 
и от экспертного сообщества 
по поводу соответствия содер-
жания нормативных актов и 
законов интересам и чаяни-
ям людей и передовым дости-
жениям правовой науки. Это 
обратная связь с населением 
края, которое в Совете будут 
представлять авторитетные 
эксперты-правоведы. Они 
могут на профессиональном 
уровне отследить инициативы, 
на которые есть запрос в обще-
стве, правильно сформулиро-
вать их и донести до органов 
власти. Такого рода экспертные 

советы – обычная практика в 
деятельности федеральных и 
региональных органов власти.

– Кто войдет в состав 
новой структуры и кто 
ее возглавит?

– Председателем совета ста-
нет губернатор и председатель 
Правительства Алтайского края 
Александр Карлин. Предполага-
ется, что в состав нового органа 
войдут, с одной стороны, пред-
ставители государственного 
аппарата Алтайского края. С 
другой стороны – представи-
тели Заксобрания, территори-
альных подразделений феде-
ральных органов госвласти и 
экспертного сообщества – уче-
ные-юристы, представляющие 
научные и образовательные 
организации региона.

Кандидатуры пока рассма-
триваются. По положению воз-
можно введение должности 
заместителя председателя. 

Скорее всего, это будет пред-
ставитель науки. Должность 
секретаря, организующего 
работу совета, вероятнее 
всего, будет отведена мне, как 
представителю главы региона 
в АКЗС. Будут постоянный со-
став и приглашаемые экспер-
ты для обсуждения определен-
ных вопросов. Большинство 
членов совета – представители 
юридической науки.

Работа будет строиться толь-
ко с теми экспертами, которые 
работают в сфере уставного за-
конодательства, организации 
публичной власти, системы 
местного самоуправления, и в 

вопросах, связанных с реали-
зацией полномочий региона. 
Одно из направлений работы 
как раз привлечение при необ-
ходимости ученых-юристов к 
экспертизе проектов правовых 
актов. В том числе это могут 
быть проекты федеральных за-
конов, инициатором которых 
выступит Алтайский край.У  –  

– Можно сказать, что Со-
вет по правотворчеству 
– это площадка, на кото-
рой пересекутся наука и 
юридическая практика…

– Именно так. Это соедине-
ние опыта исследовательской 
работы ученых, грамотного и 
заинтересованного подхода 
к делу управленцев и зако-
нотворцев. Следует отметить, 
что на сегодняшний момент 
исполнительная власть края в 
лице губернатора – это основ-

ной разработчик, инициатор 
проектов краевых законов. 
Ежегодно около 60% законопро-
ектов вносится в АКЗС главой 
региона. Для повышения каче-
ства подготовки документов, 
научной обоснованности при-
нятых решений мы и решили 
воспользоваться помощью и 
содействием ученых-юристов.

При всем при этом надо по-
нимать, что в состав Совета по 
правотворчеству будут входить 
люди, работающие на обще-
ственных началах, на неопла-
чиваемой основе. Планируется, 
что заседания будут проходить 
не реже раза в полугодие. 

Губернатор края, как доктор 
юридических наук, обладаю-
щий огромным опытом разра-
ботки и отстаивания законов в 
Государственной думе России, 
будет совещаться с наиболее 
авторитетными учеными-пра-
воведами нашего региона для 
улучшения качества правовых 
актов. Так, к примеру, особую 
актуальность сегодня приоб-
рели такие вопросы, как анти-
коррупционная экспертиза и 
оценка регулирующего воздей-
ствия проектов нормативных 
правовых актов.

Решения Совета по пра-
вотворчеству, одобренные 
губернатором края, будут но-
сить обязательный характер 
для органов исполнительной 
власти региона и рекоменда-
тельное значение для иных ор-
ганов. Говоря об этом, нельзя 
забывать, что компетенцией 
государственного органа Совет 
по правотворчеству при губер-
наторе не обладает и никакие 
органы госвласти подменять 
собой не будет. По сути, это 
экспертный совет при главе 
региона.С  

– То есть рассуждения по 
поводу того, что создание 
совета – это камень в ого-
род краевого парламента, 
реакция на принятие не-
качественных законов, не 
имеют под собой никаких 
оснований?

– Совершенно верно. Если 
следовать логике, что губер-
натор – это основной субъект 
законотворческих инициатив, 
то, естественно, он будет при-
глашать экспертов-правоведов 
для их подготовки. При этом 
никто не отнимает права за-
конодательной инициативы у 
отдельного депутата, фракции 
или в целом у краевого парла-
мента. Нельзя путать орган 
государственной власти и экс-
пертный совет при этом органе. 

Известно, что в Алтайском крае 
их довольно много. Все знают, 
что успешно работают, к при-
меру, Совет по биотехнологиям, 
по стратегическому развитию, 
проектные офисы и другие.

Еще раз отмечу: идея созда-
ния совета заключается в том, 
чтобы повысить качество пра-
вотворческой деятельности и 
заручиться поддержкой ученых 
края. Речь не идет о том, что 
депутаты АКЗС принимают 
документы, на которые испол-
нительной власти приходится 
соответствующим образом ре-
агировать. Мягко говоря, такие 
заявления и оценки непрофес-
сиональны и поверхностны. 
Тем более что почти каждая 
инициатива, пусть и разрабаты-
вается Заксобранием, получает 
ту или иную оценку со стороны 
исполнительной власти края. 
Ни один документ не ляжет на 
стол депутата без выражения 
мнения, позиции профиль-
ных органов управления. Это 
системная и слаженная работа 
двух ветвей власти, в ходе кото-
рой никто не пытается перетя-
нуть на себя одеяло или снять 
с себя ответственность.

– Майские указы президен-
та России тоже предусма-
тривали создание компе-
тентных общественных 
советов при всех органах 
исполнительной власти…

– Совершенно правильно. 
Жизнь показывает: когда зако-
нопроект разрабатывается и 
согласуется с представителями 
экспертного сообщества, вос-
приятие и реализация этого 
решения, как правило, получа-
ются адекватными. Работа над 
законом протекает на основе 
принципов открытости, про-
зрачности, солидарности вла-
сти, общества и экспертных 
групп. Я думаю, что Совет по 
правотворчеству – это хоро-
шая возможность для диалога 
власти и общества.

Вадим КУЛЕШОВ

  АКТУАЛЬНО.

Команда сформирована
Барнаульские и бийские «единороссы» назвали лидеров 

списков на выборах в городские думы.
Члены политсовета определили для дальнейшего утвержде-

ния на конференции итоговые списки кандидатур на выбо-
ры депутатов Барнаульской городской Думы. Общегородская 
тройка выглядит так: глава администрации города Сергей 
Дугин, сопредседатель Алтайского отделения Общероссий-
ского народного фронта Марина Ермоленко и председатель 
правления краевой организации им. Героя Советского Союза 
К. Павлюкова Общероссийской общественной организации 
«Российский Союз ветеранов Афганистана» Сергей Завалихин. 
Их имена назвал секретарь регионального отделения «Единой 
России», председатель АКЗС Александр Романенко.

– Это достойные люди, которые поведут весь список кан-
дидатов, – сказал он. – Единственный критерий, который мы 
использовали при формировании команды, – итоги предва-
рительного голосования. Все победители вошли в команду 
партии. Уверенно могу сказать, что на выборах 10 сентября 
«Единую Россию» будут представлять народные кандидаты.

На выборах депутатов Бийской городской Думы партийный 
список возглавили исполняющий обязанности главы администра-
ции наукограда Александр Студеникин, председатель комитета 
АКЗС по социальной политике Татьяна Ильюченко, генеральный 
директор кирпичного завода Юрий Кудинов.

Кристина ЛИВЕР

Набекрень береты 
голубого цвета…

15 первых выпускников заринского военно-патриотическо-
го клуба «Маргеловец» получили свидетельство о прохожде-
нии двухгодичных курсов военной начальной и парашютной 
подготовки.

Как сообщает пресс-служба администрации города Зарин-
ска, этих ребят в беретах и камуфляжной форме знает весь 
город. Они несут вахту у Поста № 1 в День Победы, возглавляют 
«Бессмертный полк», участвуют почти во всех официальных 
мероприятиях города… У каждого из них за плечами прыжки 
с парашютом, отличное владение навыками рукопашного боя, 
стопроцентное выполнение спортивных нормативов.

А все начиналось с простой идеи, которую председатель 
Союза ветеранов Афганистана г. Заринска, депутат Заринского 
городского собрания депутатов Александр Шабураков воплотил 
в жизнь. Два года рука об руку с ним шли учителя и наставники 
«маргеловцев»: Сергей Белкин занимался парашютной подго-
товкой ребят, Светлана Вайгель учила азам скалолазания и 
топографии, Сергей Жарекин – физподготовке и боевому самбо.

На выпускном, который прошел в торжественной обстановке, 
собрались не только родители, но и друзья клуба: представите-
ли общественности, сотрудники городской администрации, 
помощники депутатов округа. Много хороших напутственных 
слов звучало в этот вечер. Кстати, трое из выпускников ВПК «Мар-
геловец» уже подали свои документы в военные вузы.

Ольга РОДИОНОВА (фото из сети Интернет)

На площади играл оркестр
На центральной площади Алейска тысячи людей собра-

лись на день рождения города, которому исполнилось 78 лет.
«С каждым днём Алейск растет и развивается, и в этом есть 

заслуга каждого из вас. Недаром у нас проживает почти четыре 
тысячи ветеранов труда Алтайского края, – приветствовал всех 
глава города Иван Маскаев. – Своим добросовестным трудом, 
профессиональными достижениями, спортивными и творче-
скими победами вы, дорогие горожане, прославляете нашу 
малую родину».

Собравшихся поздравили и другие официальные лица, после 
чего огласили имя нового почетного гражданина города. Этого 
звания удостоена бухгалтер Алейского маслосыркомбината 
Вера Шевченко. Медали и почётные грамоты за заслуги в труде 
в этот день получили более десяти человек. Среди них – пре-
подаватель детской школы искусств Екатерина Кроневальд, 
врач-акушер Алейской ЦРБ Елена Завсеголова и др.

Поднявшиеся на сцену семьи Черниковых и Котельниковых 
получили сертификаты на приобретение жилья. Церемония 
награждения завершилась чествованием победителей, заняв-
ших первые места в городском конкурсе по благоустройству. 
Среди них – семья Логачевых, коллектив школы № 2, жильцы 
многоквартирного дома на улице Ширшова, 2.

После красочного парада образовательных учреждений для 
горожан было открыто множество торговых палаток с раз-
ными вкусностями и сувенирами. Представители старшего 
поколения собрались у фонтана, где состоялся праздничный 
концерт творческих коллективов. До вечера играл оркестр 
народных инструментов из села Усть-Калманка и выступали 
артисты Алейского культурно-досугового центра. День города 
завершился красочным салютом.

Людмила ЕРМОЛИНА

«Смекалка» 
до уголовного дела довела

Житель Бийска предстанет перед судом за аферы. Муж-
чине инкриминируется мошенничество с использованием 
служебного положения в особо крупном размере.

Как рассказала «АП» помощник прокурора Бийска Наталья 
Лунина, зная порядок предоставления бюджетных средств в 
качестве субсидий на создание субъектами малого и средне-
го предпринимательства собственного дела, бийчанин стал 
учреждать коммерческие организации на свое имя и на под-
ставных лиц.

Затем от их имени обратился в органы государственной власти 
Алтайского края и местного самоуправления с заявлениями 
о предоставлении субсидий на создание собственного дела с 
приложением бизнес-планов. Получив бюджетные средства, 
он распорядился ими в личных целях. Условия предоставле-
ния субсидий не соблюдал, не создал собственное дело и не 
выполнил бизнес-план. В итоге причинил ущерб государству 
на 3 411 000 рублей.

Уголовное дело направлено в Бийский городской суд для 
рассмотрения по существу.

Подготовила Тамара ЛОГИНОВА

«К  -
    -
  -
,    
 ,  , 
 ».

Мешает 
только вода
Подготовка к зиме энер-

гетического хозяйства 
края идет полным ходом 
и не вызывает беспокой-
ства у регионального пра-
вительства, кроме рекон-
струкции теплосетей в 
Рубцовске.

По словам вице-премьера 
краевого правительства Вик-
тора Мещерякова, Сибирская 
генерирующая компания в 
этом году планирует вложить 
в тепловые сети и модерниза-
цию Южной тепловой стан-
ции (ЮТС) Рубцовска 1,1 млрд 
руб. Строительство шести ки-
лометров новых теплотрасс 
ведут шесть подрядных ор-
ганизаций, но скорейшему 
выполнению работ препят-
ствует подтопление грунтов 
талыми водами. Весь май 
траншеи на 80 – 90 сантиме-
тров были заполнены водой, 
сейчас вода упала до 10 – 20 
см, ее откачивают и проводят 
работы. «Мы думаем, до 15 ав-
густа с теплотрассами будет 
покончено», – сообщил Вик-
тор Мещеряков. В настоящее 
время на ЮТС доставлены 
два котла Бийского котельно-
го завода, под них монтиру-
ют фундаменты и с 10 июля 
начнут устанавливать сами 
котлы. Планируется один ко-
тел подготовить к работе до 
1 ноября, второй – до 1 ян-
варя. 

Он добавил, что энергети-
ки края ведут капитальный 
ремонт высоковольтных 
линий, после которого по-
явится возможность сокра-
тить отставание по произ-
водству электроэнергии от 
показателя прошлого года. 
Но если иметь в виду, что в 
2016 году было выработано 
максимальное за 30 лет ко-
личество электроэнергии, 
то и сегодняшний уровень 
производства можно оцени-
вать как нормальный.

Евгений ШУМИЛОВ

  КРАТКО .

КСТАТИ
На совещании стало известно, что акционеры «Толмачево» 
готовы вложить средства в развитие бийского аэропорта.
Инвестор предусматривает строительство терминала пло-
щадью около двух тысяч квадратных метров. И рассматрива-
ет возможность вложения в развитие аэропорта Бийска 250 
млн рублей.

Анастасия Шмидт – делегат форума от Алтайского края.
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  ПЕНСИОННАЯ РЕФОРМА.

  ОТЧЁТ ДЕПУТАТА.   ОФИЦИАЛЬНО.

Учимся считать
Чтобы набрать баллы для назначения долго-
жданной пенсии, уже сейчас каждый работающий 
должен соблюдать основные правила сохранения 
своих пенсионных прав.З  …

О том, как избежать возмож-
ных недоразумений, расска-
зали во время тематической 
пресс-конференции управляю-
щий Отделением Пенсионного 
фонда РФ по Алтайскому краю 
Борис Трофимов и его замести-
тель Алексей Хомутов.

Одна из проблем, с которой 
может столкнуться человек, 
собирающийся на заслужен-
ный отдых, – нехватка баллов. 
Борис Трофимов сообщил о 
938 эпизодах отказа в первом 
полугодии 2017 года жите-
лям Алтайского края по этой 
причине. У каждого из этих 
людей – своя история. Так, у 
59-летнего Н. весьма скромным 
оказался трудовой стаж – 5,5 
года. По медицинским пока-
заниям он ухаживал за своей 
больной престарелой мамой. 
Сам по себе этот факт позво-
ляет ему получать доплату от 
Пенсионного фонда в размере 
1200 рублей, но период ухода 
законодатель не берет в зачет 
баллов, если подопечный не 
достиг 80-летнего возраста 
(маме нашего героя – 75). Хо-
рошая новость: у Н. еще есть 
время, чтобы подкопить баллы 
и заработать пенсию.

К слову, для ее расчета 
специалисты Пенсионного 
фонда выбирают период, опти-
мальный для человека. Иногда 
многодетная мама с удивлени-
ем узнает: ей более выгодны 
годы ухода за детьми, за кото-
рые ей начислят полуторный 
коэффициент («АП» писала об 
этом подробно и неоднократно).

Общий принцип балльной 
системы: чем корректнее и ре-
гулярнее взносы, тем выше ве-
роятность, что заработанных 
по факту баллов будет доста-
точно для назначения пенсии. 
К примеру, фиксированный 
размер страховых взносов в 
19 тысяч рублей, уплаченных 
индивидуальным предпри-
нимателем в 2017 году, даст 
застрахованному 1 балл. А 

для назначения ему пенсии 
в этот же период необходимо 
11,4 балла. Считать нужно в 
каждом конкретном случае,  
уверены специалисты, при-
чем не за месяц до выхода на 
пенсию. Е    « » 

Информация для тех, кто по 
системе обязательного стра-
хования страхуется в него-
сударственных пенсионных 
фондах в надежде на высокий 
инвестиционный доход. В 2016 
году в клиентские службы ПФР 
по краю поступило около 3 ты-
сяч заявлений о смене стра-
ховщика. Спикер выделил из 
них три наиболее типичных 
сюжета. Люди просят восста-
новить справедливость, если 
они: а) не были переведены в 
негосударственный фонд, с 
которым заключили договор; 
б) не подписывали никаких 
заявлений, а уже по факту 
потери инвестиционного 
дохода узнали о смене стра-
ховщика; в) хотят отменить 
решение о переводе к новому 
страховщику, так как не были 
предупреждены о риске поте-
ри инвестдохода. Чтобы этого 
не случилось, Борис Трофимов 
советует быть бдительными, 
когда, например, в банке при 
оформлении кредита вам 
предлагают перестраховаться 
(это сейчас обычная практи-
ка. – Ред.).

– Если прошел перевод 
средств, значит, в Отделение 
Пенсионного фонда РФ по 
Алтайскому краю в установ-
ленном порядке поступят все 
требуемые документы, – уточ-
няет Борис Трофимов. – При 
этом большая часть переводов 
без ведома застрахованного 
произведена на основании 
заявления, поступившего в 
ПФР в форме электронного до-
кумента, через банки и стра-
ховые компании,  финансовые 
организации – партнеры НПФ. 

Клиент, уверенный в непра-
вомерности их действий, мо-
жет обратиться с претензией 
о незаконном переводе пен-
сионных накоплений в НПФ. 
Он в свою очередь обязан про-
информировать застрахован-
ного об основаниях перевода 
средств в данный негосудар-
ственный фонд.

Процедура «обратной ми-
грации» не сиюминутная, и 
потому к выбору нужно от-
нестись серьезно. В случае 
ошибки свое право на сме-
ну страховщика человеку 
придется доказывать в суде. 
Сторона, заинтересованная в 
соблюдении пенсионных прав 
жителей края, – региональное 

отделение Пенсионного фонда 
РФ. Все необходимые справки 
и консультации можно полу-
чить здесь. В идеале это нужно 
делать до, а не после выбора 
страховщика, для того что-
бы знать о рисках снижения 
инвестиционного дохода и 
синхронизации заявления, 
договора и поступления денег 

при переходе из одного НПФ 
в другой.

Напоминаем о необходи-
мости сохранять конфиден-
циальность собственных пер-
сональных данных. Более 150 
обращений в Отделение ПФР 
по Алтайскому краю связано 
с тем, что люди сами, добро-
вольно предоставляют эти 
сведения третьим лицам. В 
подавляющем большинстве 
с л у чаев мошен н и чес т ва 
если не ключ от квартиры, 
где деньги лежат, то доступ 
к банковскому счету люди 
предоставляют злоумыш-
ленникам сами.Т  

До 70% услуг Пенсионный 
фонд сегодня оказывает в 
электронном виде. Вот для 
чего нужны были курсы ком-
пьютерной грамотности для 
людей среднего и старшего 
возраста, о которых мы также 
неоднократно писали: 61% об-
ращений подают пенсионеры 
нынешние, 39 – будущие. Не-
далек тот день, когда старые 
бумажные трудовые книжки 
с полустертыми записями 
канут в Лету.  Но Алексей Хо-
мутов обращает внимание 
на один незыблемый факт: 
какие бы перемены ни про-
исходили, подсчитать свои 
баллы не трудно самостоя-
тельно в «Личном кабинете» 
или обратившись за выпиской 
к специалистам клиентской 
службы ведомства по месту 
жительства. Еще до выхода 
на пенсию выработайте полез-
ную привычку интересовать-
ся, корректные ли сведения 
передает ваш работодатель, 
соблюдайте свои пенсионные 
права. Волокита при назначе-
нии пенсии может возникнуть 
в одном случае – если выявят-
ся разночтения данных в базе 
с записями в трудовой книж-
ке и платежных ведомостях. 
Если выяснится, что данные 
персонифицированного учета 
отражены не верно, по заяв-
лению страхователя их скор-
ректируют.

Тамара ПОПОВА,
Ольга ТАРАСОВА

 (инфографика)

Все вопросы – на контроле
Депутат фракции ЛДПР в кра-
евом парламенте и член ко-
митета АКЗС по социальной 
политике Ирина Журавлева 
рассказала о проблемах руб-
цовчан в коммунальной сфере 
и здравоохранении.

– Ирина Евгеньевна, вы впервые 
в краевом Законодательном Со-
брании. Как вам сидится в кресле 
депутата?

– А не сидится. Это большое заблужде-
ние – что депутаты ничем особо не зани-
маются, только раз в месяц бумажки на 
сессии перекладывают. По крайней мере, 
во фракции ЛДПР все совсем не так. Мы 
бегаем как сумасшедшие – по рабочим 
группам и заседаниям, по своим родным 
городам и селам. За все время я провела 
30 приемов граждан, приняла десятки 
обращений. И по каждому была прове-
дена работа, направлены от моего имени 
документы в самые разные инстанции.

– С чем обычно обращаются люди?

– Мне везет на проблемы здравоох-
ранения. И чаще всего они решаются 
весьма успешно. Инвалид 2 группы из 
Рубцовского района имела право на бес-
платное лечение препаратом преднизо-
лон – таблетки и мазь. Но в Рубцовской 
районной больнице полгода ограни-
чивались лишь рецептом на таблетки. 
Между тем покупать лекарство самой 
выходило с трудом – пенсия всего 7000 
рублей. Я обратилась в прокуратуру и 
Министерство здравоохранения и доби-
лась проверки поликлиники. Главному 
врачу ЦРБ внесли представление, а пен-
сионерке выдали сразу 5 тюбиков мази. 
Получать ее она сможет и в дальнейшем. 
А одну школьницу после моего вмеша-
тельства направили в офтальмологиче-
скую клинику на обследование. Ну и 
прочая текущая деятельность – помощь 
погорельцам, закупка топлива, в зимний 
период – организация расчистки трасс 
от снежного покрова до сел Рубцовского 
района. Сейчас работаю с жалобой на 
плохое состояние кладбища «Чайка» в 
Рубцовском районе – мусор, разбитая 
дорога, нет ограждения, вандализм. 

Пусть администрация скорее наведет 
там порядок!

– А сфера ЖКХ? Это, по-моему, 
самая горячая тема…

– И, к сожалению, трагическая. Зи-
мой на жительницу Рубцовска упала 
бетонная плита – насмерть. Уголовное 
дело завели на УК ООО «Централь», со-
трудники которой не отремонтировали 
вовремя здание. Незадолго до этого в 
доме на улице Дзержинского, 16 обвали-
лась часть крыши, которая повредила 
систему отопления, – жильцы остались 
без света и тепла, а в квартиры поли-
лась вода. Провисли потолки, утону-
ла техника, испорчены документы… 
Сколько еще таких случаев должно 
произойти, чтобы жилищная инспек-
ция наконец взялась контролировать 
коммунальщиков по-настоящему? Мы 
понимаем, что все эти УК – частные ор-
ганизации, но жизнь и здоровье людей 
– это все-таки государственная забота! 
Я пикетировала жилищную инспек-
цию, привлекала внимание властей. 
Надеюсь, они возьмутся за дело, пока 
всех не придавило!

– C федеральными структурами 
как-то взаимодействуете? Или 
все проблемы можно решить на 
местном уровне?

– Бывает, что нужно вмешательство 
из Москвы. Недавно ко мне обратился 
рубцовчанин, которому по вине кассир-
ши «Аэрофлота» оформили и продали 
билет на самолет на ошибочную дату. 
Разбирательство с оператором ничего 
не дало. Договор на продажу билетов 
был заключен с предприятием «Алтай-
агросоцкомплекс» – к нему, мол, все 
претензии. Подали в суд и написали 
жалобу в Роспотребнадзор. Суд решил, 
что предприятие должно выплатить 
пострадавшему 83 129 рублей. Казалось 
бы, проблема решена. Но тут выясня-
ется, что счета фирмы переведены и 
название изменилось – взятки гладки. 
Поэтому я направила обращение на имя 
главного судебного пристава Российской 
Федерации Артура Парфенчикова и 
Генерального прокурора Юрия Чайки с 
просьбой разобраться в этой ситуации 
и принять меры.

– Есть какая-то группа людей в 
Рубцовске, которая наиболее со-
циально уязвима сегодня?

– Скажу, что 70% рубцовчан сейчас 
финансово не защищены. Большая 
работа ведется с «семипалатинцами». 
По новой методике оценки, если по-
лученная суммарная доза радиации 
меньше 5 бэр, то человек не имеет 
права на получение статуса и льгот. 
А шанса сдать кровь и доказать, что 
люди подверглись радиации, не предо-
ставили. А ведь они жертвовали своим 
здоровьем! Есть и международный 
вопрос – «семипалатинцы» из Казах-
стана при получении российского па-
спорта должны вновь подтверждать 
свой статус, так как между странами 
нет соглашения по этому поводу. Это 
огромная волокита! Фракция ЛДПР 
в АКЗС уже довела эту проблему до 
депутатов Государственной думы.

– У нас в стране русским даже па-
спорт непросто получить…

– Да, это, например, касается граждан 
стран бывшего СССР, вернувшихся в 
Россию. Чтобы получить гражданство, 
людям необходимо собрать кипы бумаг 
и отстоять километры очередей. Это 
неправильно и это можно отрегулиро-
вать законодательно. На первое время 
установить максимальный срок по ре-
шению о предоставлении гражданства 
русским в течение одного года, а потом 
снизить его до полугода и далее до 2 
месяцев. В итоге же перейти к практике 
выдачи российских паспортов русским 
гражданам в наших посольствах в дру-
гих странах.

– Как вы участвуете в жизни Ал-
тайского регионального отделения 
ЛДПР?

– Бываю на всех партийных меро-
приятиях – митингах и пикетах. В День 
защиты детей навещаем многодетные 
семьи, попавшие в трудную жизнен-
ную ситуацию, и дарим канцелярские 
наборы и сладости. А в День России с 
коллегами по фракции раздали больше 
тысячи партийных сувениров.

Беседовала 
Юлия БУЗИНОВСКАЯ

Комиссия Алтайского края по наградам рассматривает кандидату-
ры Коркиной Раисы Андреевны и Самойленко Владимира Григорье-
вича, а также их биографии для присвоения звания «Почетный граж-
данин Алтайского края».

Отзывы просим направлять в адрес Комиссии Алтайского края 
по наградам: 656035, г. Барнаул, пр. Ленина, 59, тел.: 29-50-43, 29-51-24, 
dea@alregn.ru.Б  С  В  Г

Самойленко Владимир Григорье-
вич, 1934 года рождения, бывший ге-
неральный директор ОАО «Племенной 
репродуктор «Бурлинский».

Трудовой стаж в сельском хозяй-
стве Владимира Григорьевича состав-
ляет 56 лет. Он внес огромный вклад в 
формирование экономически стабиль-
ного сельскохозяйственного предпри-
ятия, которое работает по настоящее 
время и является градообразующим 
для Бурлинского района.

В.Г. Самойленко уделял большое 
внимание вопросам строительства. 
Так, в 2004 году был построен новый 
коровник, проведена реконструкция 
животноводческих помещений, по-
строены новый цех по приготовлению 
сбалансированных кормов, мельница.

Хозяйство не только являлось экс-
периментальной площадкой для на-
учных исследований, но и площад-
кой по передаче передового опыта 
животноводства и племенной рабо-
ты, на его базе систематически про-
водились обучающие краевые и рай-
онные семинары.

Под руководством Владимира Гри-
горьевича предприятие неоднократ-
но признавалось победителем все-
российского и краевого трудового 
соревнования за достижения наи-
высших производственных пока-
зателей в полеводстве и животно-
водстве.

Серьезное внимание В.Г. Самой-
ленко уделялось решению кадрово-
го вопроса: для рабочих и специали-
стов строилось жилье, своевременно 
выплачивалась заработная плата. 
Три года подряд пред приятию вру-
чался сертификат социальной от-
ветственности Пенсионного фонда 
Российской Федерации. Владимир 
Григорьевич неоднократно стано-
вился победителем краевого кон-
курса «Директор года», практически 
ежегодно получал сертификат соци-
ально ответственного руководите-
ля Бурлинского района. В 2009 году 
ему вручен сертификат как лучше-
му руководителю предприятия Ал-
тайского края.

В.Г. Самойленко занимает актив-
ную позицию в общественной жиз-
ни Бурлинского района, является де-
путатом районного Совета народных 
депутатов. Помимо этого оказывает 
консультативную помощь специали-
стам АО «ПЗ Бурлинский».

Труд Владимира Григорьевича 
был отмечен наградами различно-
го уровня: медаль «За трудовую до-
блесть» (1966), орден «Знак Почета» 
(1971), орден Трудового Красного Зна-
мени (1973), почетное звание «Заслу-
женный зоотехник РСФСР» (1980), ор-
ден Дружбы (2000), орден «За заслуги 
перед Алтайским краем» II степени 
(2013).

Б К  Р  А
Коркина Раиса Андреевна, 1939 

года рождения, учитель химии Гим-
назии № 22 города Барнаула.

После окончания в 1965 году Гор-
но-Алтайского государственного 
педагогического института начал-
ся трудовой путь Раисы Андреевны 
в педагогической профессии. Уже 41 
год она работает учителем химии в 
барнаульской гимназии.

За этот период работы Раиса Ан-
дреевна разработала целостную ав-
торскую педагогическую систему, 
основной целью которой является 
формирование творческой, самосто-
ятельной, способной к самообразо-
ванию личности ученика. Учитель 
умеет безошибочно выделить среди 
учащихся способных учеников и ув-
лечь их наукой. Главным делом жиз-
ни Раисы Андреевны стало создание 
при гимназии химической воскрес-
ной школы имени Д.И. Менделеева. 
Помимо этого она инициировала про-
ведение ежегодных учебно-трениро-
вочных сборов по химии для одарен-
ных детей Алтайского края. За годы 
своей педагогической деятельности 
Р.А. Коркина подготовила более 200 
победителей и призеров олимпиад 
различного уровня, лучшие ее уче-
ники получают право внеконкурс-
ного поступления на химический фа-
культет МГУ.

Считая воспитательную работу 
неотъемлемой частью образователь-
ного процесса, Раиса Андреевна вос-
питывает у обучающихся чувства па-
триотизма и любви к своей стране, 
краю, гордости за достижения оте-
чественной науки. Так, в 2011 году 
педагог разработала и реализова-
ла инновационный воспитатель-
ный проект «Международный год 
химии – 2011». 

В течение последних четырех лет 
Раиса Андреевна ведет большую об-
щественную работу, проводит ма-
стер-классы для педагогов России.

Самоотверженный труд учителя 
неоднократно отмечался государ-
ственными и авторитетными обще-
ственными наградами. Раисе Андре-
евне первой в Алтайском крае было 
присвоено почетное звание «Народ-
ный учитель Российской Федерации» 
(2012). В 2011 году она была удостоена 
медали «За службу образованию», уч-
режденной правлением некоммерче-
ской организации «Благотворитель-
ный фонд наследия Менделеева», в 
2015 году включена Российским бла-
готворительным фондом «Династия» 
в число пяти лучших опытных учи-
телей химии России. За заслуги в пе-
дагогической и воспитательной де-
ятельности Р.А. Коркиной первой в 
истории г. Барнаула было присвое-
но звание «Почетный учитель г. Бар-
наула».

Формирование 
пенсионных 

прав

Личный кабинет для будущих пенсионеров

Управление 
средствами 
пенсионных 
накоплений

Материнский 
(семейный) 
капитал

МатеринскийФормирование Управление

• О сформированных 
пенсионных правах 
(о количестве пенсионных 
баллов, страховом 
стаже, суммах страховых 
взносов).

• Об отказе от форми-
рования накопительной 
пенсии.
• О смене страховщика.
• Уведомление ПФР о заме-
не ранее выбранного стра-
ховщика.

• На получение госсерти-
фиката на материнский 
капитал.
• О распоряжении сред-
ствами материнского 
капитала.
• О единовременной вы-
плате из средств мате-
ринского капитала.

• О сумме накоплений.
• О сформированных пен-
сионных накоплениях по 
Программе госфинансиро-
вания пенсий.
• О варианте пенсионного 
обеспечения.
• О текущем страхов-
щике.

• Сведения о состоянии 
индивидуального лицевого 
счета. • О размере (остатке)ма-

теринского капитала.

• Справку о размере 
(остатке) материнского 
капитала.

• Персональный пенсион-
ный калькулятор.

 

   

  

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. 
ТЕЛ. 63-34-78, ФАКС 63-44-30.

Гостинку в г. Барнауле, ул. Папанин-
цев, 121 (13 кв. м, лоджия, погреб, ме-
бель, холодильник, стиральная маши-
на, Интернет, 7 тыс. руб.). Тел.: 68-50-96, 
8-961-976-3417.

2-комн. в г. Барнауле, ул. Молодежная, 
21 (5/5, 43,4 кв. м, балкон, кирпич, сухая, 
светлая). Тел. 8-906-942-9653.

2-комн. в г. Барнауле, пр. Социалисти-
ческий, 130 (кирп., 4/5, перепланировка 
в 3-комнатную узаконена, пластиковые 
окна, новые радиаторы, канализация, 
потолки – 3,2 м, в хорошем состоянии, 
чистая продажа, без посредников). Тел.: 
8-913-267-0468, 8-986-982-9960.

3-комн. в с. Крутишка Шелаболихин-
ского района (центральное отопление, 
сад, огород). Тел. 8-960-958-2245.

3-комн. в с. Гуселетово Романовского 
района (54 кв. м, с/у, п/о, под сайдингом, 
недалеко от зоны отдыха). Или меняю на 
трактор. Тел. 8-905-927-8650.

2-комн. в г. Барнауле, ул. Попова (оста-
новка «Детский сад», 44 кв. м, 6 этаж, в от-
личном состоянии). Тел. 8-913-221-0567.

Комнату в г. Барнауле (9/9, 18 кв. м, свет-
лая, чистая, лифт, 650 тыс. руб., хозяй-
ка). Тел. 8-923-654-1031.

3-комн. в 2-квартирном доме в п. 8 Мар-
та Курьинского района (частично благоу-
строенная, с/у в доме, огород, баня, гараж, 
надворные постройки, озеро, гора Синю-
ха). Тел.: 8-963-579-7169, 8-960-955-7381.

1-комн. в г. Барнауле. Тел. 8-961-984-
9125.

Гостинку в г. Барнауле, ул. А. Петрова 
(срочно, 17,9 кв. м, 3 этаж 5-этажного кир-
пичного дома, ремонт, пластиковое окно, 
цена 580 тыс. руб.). Тел. 8-913-084-7470.

В с. Ягодном (190 кв. м, 2 входа, летняя 
кухня 30 кв. м, гараж на 2 авто, баня, 10 со-
ток, все новое, 3 года). Тел. 8-983-173-6413.

1/3 дома в г. Барнауле (2 комнаты, кух-
ня, 2,5 сотки, ост. «Нагорный парк»). Тел. 
8-923-754-8207.

В с. Зимари (участок 28 соток, центр 
села, цена 690 000 руб., торг). Тел. 8-952-
006-8421.

В с. Луговое Тальменского района 
(81 кв. м, бревенчатый, 3 комнаты, зал, 
кухня, кочегарка, туалет в доме, слив, го-
рячая и холодная вода, пласт. окна, сай-
динг, п/отопление, постройки, докумен-
ты). Тел. 8-962-818-8441.

1/2 дома в с. Сростки Бийского р-на (69 
кв. м, кирпич, 3 комнаты, кухня, с/у в 
доме, душев. кабина, пластик, новый 
ремонт, 18 соток, недорого, торг). Тел. 
8-905-987-4387.

В г. Белокуриха (40 кв. м, участок 10 со-
ток). Тел. 8-923-714-6567.

1/2 дома в г. Барнауле (район Янтарно-
го рынка, кирпич, все центральные ком-
муникации, 30 кв. м, 2,5 сотки земли, 
имеется место для строительства) или 
меняю на 1-комнатную квартиру. Тел. 
8-929-329-5887.

Недостроенный дом в с. Бобровка Пер-
вомайского р-на (2 этажа, подведен газ, 
электричество, земли 20 соток в собствен-
ности, рядом лес). Тел. 8-961-980-0838.

В В с. Бобково Рубцовского района (кир-
пич, благоустр., 50 кв. м, хозпостройки, 
14 соток, рядом школа, садик, город). Тел.: 
8-923-791-2534, 79-6-50.

Половину коттеджа в п. Школь-
ном (30 км от Анапы, отопление газо-
вое, сад-огород, гараж, хозпостройки). 
Тел. 8-989-765-3604.

В с. Корчино Мамонтовского района, 
благоустроенный, имеется все, 650 тыс. 
руб.). Тел. 8-903-949-2878.

В с. Зудилово Первомайского района. 
Тел. 8-929-390-5738.

1/2 дома в с. Кучук Шелаболихинско-
го района (65 кв. м, 3-комн., кухня, коче-
гарка, туалет в доме, окна пластик, баня, 
летняя кухня, погреб, гараж на 2 авто, но-
вые хозпостройки). Тел. 8-923-655-8409.

1/2 дома в р. ц. Ребриха (кирпичный, 
48 кв. м, центральное отопление, горя-
чая вода, 2 комнаты, кухня, с/у в доме, 
2 сотки). Тел. 8-913-235-2380.

, 
Участок под строительство в п. Лебя-

жье (10 соток, в собственности, 700 тыс. 
руб.). Тел. 8-983-395-8610.

В сад-ве «Алтайские зори» (6 соток, при-
ватизирован, 2-этажный дом, камин, 
баня, удобная парковка, емкость для 
воды, все посадки). Тел. 8-962-792-9953.

В сад-ве «Октябрьский садовод» (Гора, 6 
соток, домик и 2-этажный дом для про-
живания, баня, все посадки, в собствен-

ности, 900 000 руб.). Тел.: 8-905-928-1616,
8-961-231-7382.

Дачу в сад-ве «Росинка» (6 соток, 2 этаж,
деревянный дом, посадки). Тел. 8-983-
395-8610.

Земельный участок в Бобровке (10 со-
ток, 350 тыс. руб.). Тел. 8-960-939-6270.

Участок в с. Токарево Первомайского
района (5,2 сотки, приватизирован). Тел.
8-923-725-6049.

В сад-ве «Шинник-2» (дом 4х6, мансар-
да, баня, теплица, свет, вода). Тел. 8-913-
027-0919.

В сад-ве «Октябрьский садовод» (7 со-
ток, обустроен, посадки). Тел.: 36-87-11,
8-913-026-1155.

В сад-ве «Трансмашевец» (5 соток, дом,
баня, посадки). Тел. 8-962-820-5210.

Дачу в сад-ве «Росинка» (6 соток, 2 этаж,
деревянный дом, посадки). Тел. 8-983-
395-8610.

В сад-ве «Алтайские зори» (п. Южный, 2
этажный кирпичный дом, все посадки,
постройки, 7 соток, баня, ухоженный).
Тел.: 67-62-10, 8-913-261-5664.

Дачу на Змеиногорском тракте (12,5
сотки, домик, баня, яблони, виноград,
500 тыс. руб., торг). Тел. 8-961-997-2338.

Дачу в сад-ве «Автокомбинат» (6 соток,
кирпичный дом, баня, все посадки, 200
тыс., торг). Тел. 8-913-260-5435.

Участок под строительство жилого
дома в с. Первомайском Бийского рай-
она (10 соток, в собственности, недоро-
го, 2 км от г. Бийска). Тел. 8-905-987-4387.

В сад-ве «Мелиоратор» (6 соток, при-
ватизирован, дом, баня, теплица). Тел.
8-962-794-1005.

В сад-ве «Медик» (Гора, 14 соток, земля
приватизирована, 2-этажный дом, все
посадки, гараж, баня, погреб, цена до-
говорная). Тел. 66-68-53.

В сад-ве «Центральное» (остановка «Кор-
дон»). Тел. 24-90-58.

, 

«ВАЗ-21074» (на разбор), «ГАЗ-3110» (на
разбор). Тел. 8-905-988-2351.

«УАЗ-3303» (2007 г.в., на разбор, кабина,
рама, мосты, двигатель с мотором 421).
Тел. 8-905-988-2351.

Трактор МТЗ-50 (в комплекте самодель-
ный КУН, лопата, рога для леса, цена за
все 200 тыс. руб.). Тел. 8-905-927-8650.

Двигатели для а/м «УАЗ», «Волга», «Га-
зель» (модели 402, 406, 417, 421, после
капремонта), головки блоков к ним. Тел.
8-905-988-2351.

«УАЗ» («таблетка»), «УАЗ-469» на разбор.
Тел. 8-905-988-2351.

«ГАЗ-33022», (2006 г. в., после капремон-
та, длина кузова 4,2). Тел. 8-905-988-2351.

Кухонный набор мебели (стол, пе-
нал, настенный шкафчик). Тел. 8-906-
942-9653.

Книжный шкаф (из бийского гарниту-
ра, разм. 36х138х182). Тел. 8-906-942-9653.

, 
Платье (очень красивое, на выпускной

вечер, цвет персиковый, в отличном со-
стоянии, недорого). Тел. 8-906-962-0472.

Козочку от молочной козы (возраст два
месяца). Тел. 8 (385-32) 93-3-19.

Сруб для бани. Тел. 8-923-798-1794.
Эмалированный бидон 5 л (новый).

Тел. 8-906-942-9653.
Прямоугольное настенное зеркало в

деревянной оправе. Тел. 8-906-942-9653.
Коллекцию грампластинок (более 100

штук, недорого). Тел. 8-903-948-2491.
Детскую ванночку для купания (белый

пластик, разм. 44х88). Тел. 8-906-942-9653.
Памперсы для взрослых № 3 (3 пач-

ки). Тел. 8-913-279-0018.
Мёд с предгорья, фляги б/у. Тел. 8-961-

977-4471.
Летний комплект: оригинальная сумоч-

ка и босоножки (разм. 37, цвет розовый,
стразы, все новое). Тел. 8-906-942-9653.

Юбилейные рубли, монеты, значки,
бумажные деньги, столовое серебро, ко-
локольчики, самовары, статуэтки, па-
тефоны. Тел.: 62-90-97, 8-906-961-1296.

Катушечный магнитофон, магнито-
фонные катушки. Тел. 8-913-238-5963.

Дом в Косихе на квартиру в Барнау-
ле, Новоалтайске или пригороде. Тел.
8-913-271-6360.

Садовый участок на Кордоне или про-
даю. Тел. 8-933-932-7012.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

.ЧЕМПИОНАТ.
Городки облюбовали село
В Павловске 6 – 11 июня 
состоялись чемпионат 
и первенство Сибирского 
федерального округа по 
городошному спорту.

Соревнования проходили на 
стадионе райцентра, а разме-
стились спортсмены на втором 
этаже местной лыжной базы, 
открывшейся в минувший зим-
ний сезон. Не избалованные 
пятизвёздочными отелями, 
городошники Сибири были 
очень довольны бытовыми ус-
ловиями, а юные спортсмены 
не только получили хорошую 
игровую практику, обрели но-
вых друзей, но и познакомились 
с чудесным природным уголком 
Алтайского края.

Во взрослых соревнованиях 
доминировали представители 
томского города Северска, где 
ещё в конце 1990 годов была 
создана ДЮСШ «Русь» по наци-
ональным и неолимпийским 
видам спорта. Один из лиде-
ров северской команды, он же 
тренер-преподаватель ДЮСШ 
«Русь» Сергей Блохин – сере-
бряный призёр прошлогоднего 
чемпионата России в личном 
первенстве, а его товарищ по 
работе в спортшколе 27-лет-
ний Владимир Синьков вооб-
ще неоднократно выигрывал 
чемпионат страны, в 2008 году 
он вошёл в историю городош-
ного спорта России как самый 
молодой победитель этих со-
ревнований. Сборная Томской 
области уже три года подряд 
не знает на российской арене 
равных себе в командном пер-
венстве.

В личном первенстве Бло-
х и н за н я л на чем п ионате 
СФО первое место, Синьков 
– второе, а вот третье место 
досталось нашему Владими-
ру Стребкову из Павловска. В 
разряде ветеранов отличился 
Валерий Сальников из Табу-
нов. Он не только выиграл 
первое место, но и впервые 
выполнил разряд кандидата 
в мастера спорта.

В числе победителей первен-
ства СФО наши земляки Ольга 
Шаповалова из Табунов – сре-
ди женщин и Сергей Лаптев из 
села Раздольного Родинского 
района – среди юношей до 15 
лет. Вторым в этой возрастной 
категории стал ещё один юноша 
из Раздольного – Сергей Коро-
год. А третьим… бронзовый 
призёр мартовского первенства 
России этого года Иван Архипов 
из Северска, который входит 
в основной состав сборной 
страны по своему возрасту и 
готовится в июле выступить 
на первенстве Европы.

У взрослых городошников 
следующий крупный старт – 
чемпионат страны в Кировской 
области, который пройдёт в 
июле. Сборная А лтайского 
края туда поедет. И, как говорит 
председатель краевой федера-
ции городошного спорта Вла-
димир Воронин, поедет не для 
статистики, а с уверенностью, 
что молодые члены команды 
улучшат свои личные показа-
тели. 

Результатами чемпионата 
СФО Владимир Воронин в целом 
доволен. Главное, что в крае по-
явилась молодая перспективная 
поросль, дети воочию увидели 
игру сильнейших городошни-
ков страны. «Шесть лет назад, 
когда я только возглавил феде-
рацию, за нами, возрастными 
спортсменами, была пустыня. 
Городошный спорт вымирал. Я 
очень рад, что занялся разви-
тием юношеского городошно-
го спорта, а члены федерации 
меня поддержали», – говорит 
Владимир Воронин. Теперь его 
мечта, чтобы в краевом центре 
при какой-нибудь спортшколе 
появилось хотя бы отделение 
городошного спорта, без чего 
трудно рассчитывать на серьёз-
ный рост мастерства молодёжи.

В следующий раз сильней-
шие городошники Сибири 
встретятся опять на Алтае. 
В августе в селе Алтайском 
пройдёт Кубок Сибири. Лиде-
ры команды Северска приедут 

к нам прямиком с чемпионата 
мира в германском Карлсруэ, 
где будут выступать в составе 
сборной России.

– В августе нас много куда 
приглашают, – говорит Сергей 
Блохин, который на чемпионате 
СФО был один в трёх лицах – и 
играл, и опекал своих воспитан-
ников из ДЮСШ «Русь», и выпол-
нял обязанности главного су-

дьи. – Но мы поедем не в Москву, 
куда зовут, а в Алтайское, нам 
это важнее, так как мы хотим, 
чтобы наш вид спорта успешно 
развивался не только в евро-
пейской части страны, но и в 
Сибири. В Алтайское обещали 
приехать и красноярцы, и ке-
меровчане.

Виталий ДВОРЯНКИН 
(фото автора)

.КОННЫЙ СПОРТ.
Только пыль из-под копыт
На Барнаульском ип-
подроме разыграли 
первые награды XXXIX 
летней олимпиады 
сельских спортсменов 
Алтайского края.

В прошлом году конные 
соревнования олимпиады 
также проходили в Барна-
уле, но если в прошлый 
раз скачки и заезды сопро-
вождались дождём, то 18 
июня этого года лошадей, 
спортсменов и зрителей 
п лющи ла 30 -гра д усна я 
жара. В состязаниях участво-
вали представители пяти 
районов: Благовещенского, 
Смоленского, Родинского, 
Рубцовского и Алтайского. 
В командном зачёте первен-
ствовала команда Благове-
щенского района – лидер 
олимпиады по итогам зо-
нальных соревнований во 
всех видах спорта.

Второе место заняли кон-
ники Смоленского района, 
третье – Родинского. В ин-
дивидуальных соревновани-
ях двукратным чемпионом 
олимпиады стал жокей из 
Благовещенского района 
Геннадий Чернов, победив-
ший в скачках на верховых 
лошадях на дистанциях 1200 
и 2400 метров.

Среди победителей со-
ревнований – Анатолий Те-
пляшин из Благовещенского 
района, Ольга Зальцман из 
Родинского района, Оксана 
Чернышова и Игорь Свири-
дов из Смоленского района.

Оля Зальцман – ещё даже 
не старшеклассница – стала 
одной из сенсаций соревно-
ваний. Она выиграла скачку 
верхом на дистанции 1600 

метров. В своём родном селе 
Степном девочка занимает-
ся конным спортом всего 
десять месяцев. Соревнова-
ния в Барнауле для неё и её 
подруги Риты Солодовник 
стали всего вторыми офи-
циальными стартами в жиз-
ни. Первыми были скачки 
в районе.

– Моя мама работает в хо-
зяйстве «Маяк» на конюшне, 
она и привела меня туда, – 
рассказывает Оля. – На побе-
ду я сегодня не рассчитыва-
ла, главным было участие, 
а на финише я поняла, что 
могу выиграть.

Однако если взять фев-
ральскую газету «Алтайская 
нива», где рассказывается о 
конноспортивной секции в 
ООО «Маяк», то тренер спор-
тсменки Владимир Крат го-
ворит о своей ученице не 

иначе как о потенциальной 
победительнице будущих 
соревнований: «Мы усиленно 

готовим Олю для участия в 
летней краевой олимпиаде. 
В ней заложен огромный 

спортивный потенциал, к 
тому же природа наградила 
её сильным и твёрдым харак-

тером, что очень хорошо для 
конников».

Кстати, и мама Оли, и 
мама её подруги Риты, заняв-
шей третье место в скачке 
на 2400 метров, присутство-
вали на трибуне ипподрома 
и отчаянно болели за своих 
дочерей. Не меньше их волно-
вался и тренер девочек Вла-
димир Крат, который после 
финиша был очень горд за 
результаты воспитанниц.

Подводя итог соревнова-
ниям, главный судья Елена 
Вебер сказала:

– Традиционно команд-
ное первенство выиграли 
благовещенцы. В этом рай-
оне серьёзно занимаются 
разведением племенных 
лошадей. Качественно мы 
продолжаем расти, лошади, 
представленные на сельской 
олимпиаде, успешно пред-

ставляют край на межреги-
ональных соревнованиях 
серии «Большого сибирского 
круга». Это лучшие лошади! 
Но как старожил ипподрома 
я помню, когда финалы кра-
евых олимпиад собирали по 
20 – 25 команд, в состязаниях 
участвовало до 150 лошадей. 
Нынешняя ситуация сло-
жилась по объективным и 
субъективным причинам. 
Считаю, нужно её проана-
лизировать и предпринять 
шаги, чтобы вернуть на 
олимпиаду лошадей второ-
го эшелона, соответственно, 
необходим какой-то призо-
вой фонд.

Кстати, есть мнение, что 
в нынешнем виде конные 
соревнования – казалось 
бы, визитна я карточка 
села – имеют мало отно-
шения к сельскому спорту. 
Конноспортивных секций 
в районах не много, а луч-
шие лошади принадлежат 
частным хозяйствам, с ко-
торыми спорткомитетам не 
всегда удаётся найти общий 
язык.

Тем не менее в сёлах кон-
ные соревнования всегда вы-
зывают огромный интерес.

Финалы краевой сельской 
олимпиады по другим видам 
спорта состоятся c 29 июня 
по 2 июля в Поспелихе. Там 
пройдут состязания по фут-
болу, волейболу классическо-
му и пляжному, баскетболу, 
лёгкой атлетике, настольно-
му теннису, городошному 
и гиревому спорту, самбо, 
полиатлону, соревнования 
спортивных семей.
Виталий ДВОРЯНКИН,

(фото автора и 
Алёны ТИХОНОВОЙ)

.ПАНОРАМА.
Шубенков 
ускоряется

Алтайский легкоатлет 18 июня стал 
серебряным призёром этапа «Брилли-
антовой лиги» в Стокгольме.

Борьба на дистанции 110 метров с барье-
рами получилась очень увлекательной. За-
бег останавливали дважды: за фальстарты 
были дисквалифицированы победитель 
зимнего чемпионата Европы– 2017 (60 м с 
барьерами) британец Эндрю Поцци и юж-
ноафриканец Антонио Алкана, имеющий 
в этом сезоне результат 13,11 секунды.

Действующий чемпион мира, рекор-
дсмен России Сергей Шубенков всю дис-
танцию бежал плечом к плечу с серебря-
ным призёром Олимпийских игр-2016 
Орландо Ортегой, который недавно сме-
нил кубинское гражданство на испанское. 
Всё решилось на финише: на одну сотую 
секунды впереди был Ортега – 13,09 (ве-
тер +3,5 м/с). Шубенков взял «серебро» с 
результатом 13,1, а ведь это лишь третий 
его старт в сезоне. Напомним, алтайский 
спортсмен нынешним летом идёт по вос-
ходящей: пятое место в Шанхае (13,35), 
затем третья позиция в Риме (13,21) и вот 
сейчас вторая строчка в Стокгольме (13,1).

1 июля Сергей Шубенков выступит на 
этапе «Бриллиантовой лиги» в Париже.

Жёсткая 
конкуренция

Виталий Щур – бронзовый призёр 
чемпионата России по греко-римской 
борьбе.

Турнир завершился во Владимире 19 
июня. По его итогам будет сформирована 
сборная страны для участия в чемпио-
нате мира.

Воспитанник новоалтайского клуба 
«Чемпион», призёр недавнего чемпионата 
Европы Виталий Щур боролся в весовой 
категории до 130 кг. Одержав две победы, 
в третьем раунде турнира наш земляк 
уступил Исламу Магомедову – будущему 
серебряному призёру чемпионата. В пер-
вом утешительном поединке Виталий взял 
верх над Зауром Караевым, а в схватке за 
«бронзу» – над Борисом Ванштейном. Чем-
пионом страны стал бронзовый призёр 
Олимпийских игр в Рио-де-Жанейро мо-
сквич Сергей Семёнов.

Лодочка, плыви
Руслан Мамутов и Андрей Крайтор 

завоевали медали чемпионата России 
по гребле на байдарках и каноэ.

Соревнования проходили в Москве. 
Руслан Мамутов, представляющий Ал-
тайский край и Омскую область, стал 
серебряным призером соревнований в 
гонке на байдарке-одиночке на дистан-
ции 1000 метров. Его результат – 3.30,34.

Алтайский гребец Андрей Крайтор 
занял третье место в соревнованиях на 
каноэ-одиночке на дистанции 200 метров 
с результатом 38,69 секунды. Первенство-
вал Алексей Коровашков из Московской 
области, его время – 38,19.

Борьба 
за плей-офф

Матчи «Коммунальщика» против 
команды «Динамо-Электросталь» от-
крывали второй круг в Суперлиге чем-
пионата России по хоккею на траве 
среди женских команд.

Первый матч состоялся 16 июня. В 
первом тайме зрители забитых голов не 
увидели, но после перерыва динамовки 
смогли повести со счётом 2:0. Впрочем, 
барнаульские хоккеистки нашли в себе 
силы догнать соперниц. Отставание в счё-
те сократила Анастасия Мирошникова, 
а на 58-й минуте Ксения Свеженцева ре-
ализовала пенальти – 2:2.

Второй раз в этом сезоне барнаульские 
болельщики смогли увидеть серию булли-
тов. Первые пять попыток победителя не 
выявили, затем серия продолжилась «до 
первого промаха». В итоге гости реализо-
вали четыре попытки, хозяева – три. «Ком-
мунальщик» уступил, заработав одно очко.

В повторном поединке, который про-
шёл на следующий день, хозяйки поля 
одержали первую в этом сезоне победу 
в основное время. По ходу игры «Комму-
нальщик» дважды уходил в отрыв, но 
подмосковные спортсменки сравнивали  
счёт. Последние 20 минут алтайские дев-
чата провели в атаке, но никак не могли 
поразить ворота соперниц. На помощь 
пришли стандартные положения: Ксения 
Свеженцева сначала на 51-й минуте, а 
затем в концовке встречи реализовала 
пенальти – 4:2.

В этом сезоне медали чемпионата будут 
разыгрываться в плей-офф, куда попадут 
четыре сильнейшие команды. Следую-
щие игры хоккеистки «Коммунальщи-
ка», имеющие 6 очков, проведут на своём 
поле против волгодонской «Дончанки» (7 
очков). Начало матчей: 23 июня – в 18.00, 
24 июня – в 14.00.

Виталий ДВОРЯНКИН, 
Олег ХАРЛОВ

.ПЕРСПЕКТИВЫ.
Олимпийский 
экстрим
Алтайский край стал 
24 субъектом России, 
где была создана регио-
нальная федерация фри-
стайла. Официально она 
появилась 31 мая.

Алтайский край с рабочим 
визитом посетил президент 
Федерации фристайла России 
Алексей Курашов. Он хорошо 
знаком с нашим регионом по ра-
боте в Федерации горнолыжного 
спорта и сноуборда, где занимал 
пост генерального секретаря. 
Теперь Курашов сосредоточился 
на развитии фристайла – ещё 
одного молодого вида спорта, 
кстати, очень близкого и гор-
ным лыжам, и сноуборду. Не 
случайно у нас все они будут 
культивироваться в одном ме-
сте – краевой СДЮШОР «Горные 
лыжи».

– Фристайл имеет цирковую 
зрелищность. Это не только спуск 
с горы с определёнными препят-
ствиями, но и набор акробатиче-
ских трюков, – отмечает Алексей 
Курашов. – Отрадно, что в России 
есть и призёры Олимпийских игр, 
и многократные чемпионы мира 
по фристайлу.

Сейчас в олимпийскую про-
грамму входят пять дисциплин 
фристайла: могул, лыжная акро-
батика, ски-кросс, хафпайп и сло-
упстайл.

В Алтайском крае намерены 
продвигать ски-кросс, а в ближай-
шей перспективе – слоупстайл. На 
горнолыжном комплексе «Аваль-
ман» в Барнауле уже определили 
место, где оборудуют специализи-
рованную трассу. Проектировать 
и строить её будут специалисты, 
которые готовили олимпийские 
объекты в Сочи.

– Для нас немаловажно, что 
на этой трассе смогут трениро-
ваться не только лыжники, но 
и сноубордисты, выступающие 
в дисциплине борд-кросс, – гово-
рит директор СДЮШОР «Горные 
лыжи» Сергей Кизилов. – Кстати, 
уже этой зимой, в феврале, мы 

планируем провести на «Авальма-
не» Всероссийские соревнования 
по борд-кроссу.

По словам Алексея Курашо-
ва, отличные перспективы для 
развития фристайла имеет и Бе-
локуриха: инфраструктура ку-
рорта позволяет проводить там 
соревнования международного 
уровня. Однако, как заметил ру-
ководитель всероссийской феде-
рации, предметного разговора 
о строительстве в Белокурихе 
новых трасс и трамплинов пока 
не было.

Сергей Кизилов отмечает, что 
основа фристайла – это горные 
лыжи, где ценятся координация 
и «мягкие ноги». Поэтому воспи-
танники спортшколы, у которых 
есть горнолыжная подготовка, но 
отсутствует результат, смогут по-
пробовать свои силы в сноуборде 
или фристайле. 

– В Алтайском крае уже есть 
горнолыжный спорт и сноуборд, 
поэтому фристайл легко впишет-
ся, а затраты не будут большими, 
– подытоживает Алексей Кура-
шов. – Наша задача – улучшить 
имеющуюся инфраструктуру и 
привлечь максимальное число 
детей, которые увлекаются этими 
молодыми видами спорта.

В ходе визита на Алтай Алек-
сей Курашов провёл рабочую 
встречу с заместителем пред-
седателя Правительства Алтай-
ского края Андреем Щукиным 
и заместителем управления 
спорта и молодёжной политики 
Алтайского края Юрием Самсо-
ненко. Они обсудили вопросы 
развития фристайла в регионе 
– от детско-юношеского спорта 
до спорта высших достижений. 
В первую очередь будет создано 
отделение фристайла в СДЮШОР 
«Горные лыжи», а для тренерского 
состава выделят дополнительные 
ставки.

Федерацию фристайла Алтай-
ского края возглавил Евгений Ки-
зилов, директор горнолыжного 
комплекса «Авальман».

Виталий УЛАНОВ

Борьба за первенство в скачке на 1600 метров 
получилась одной из самых упорных.

Для победительницы соревнований Оли Зальцман это 
были только первые в жизни краевые состязания.

Эмоциональными болельщиками на трибунах были родители спортсменов.

Готовится выполнить бросок Владимир Воронин.


